

## **Objet : Aide Urgente pour la Paroisse Catholique de Rite Maronite à Paphos (Chypre)**

A qui de Droit,

Je vous écris en ma qualité d'administrateur de la paroisse catholique de rite maronite de Paphos, ville importante durant les prédications de St Paul et St Barnabé sur l'Île de Chypre.

### **I. Contexte :**

#### ***A. Historique***

La présence des Libanais (*Phéniciens*) sur cette Île, devenue aujourd'hui membre des Pays Européens, est relatée dès le second millénaire avant J-C. La plupart de premières grandes cités de Chypre ont été fondées et agrandies par les Phéniciens. La présence donc à Chypre des Chrétiens Orientaux, surtout Libanais, est très ancienne historiquement. L'histoire des Maronites sur l'Île est relatée dès le 4ème siècle. Vers les 8°-9° siècles, à cause de l'invasion musulmane, les familles maronites seraient venues nombreuses des régions de la Syrie et du Liban. Leur nombre augmenta considérablement lors des retraits des Croisés. Après le génocide perpétré par les Mamelouks contre les Maronites au Liban, ces derniers fuient en masse à Chypre à partir de la fin du 13° siècle. Plus tard, c'est l'invasion ottomane qui les surprend à nouveau sur l'Île même, dès 1570. Les massacres que les Ottomans ont commis contre les Catholiques Chypriotes de rite maronite n'ont pas pu altérer leur présence.

L'invasion turque de 1974 a été la pire épreuve des Catholiques Chypriotes de rite maronite depuis le début de la Chrétienté sur l'Île. Les lieux de combat entre Grecs et Turcs et la ligne de démarcation qui divise actuellement l'Île, a anéanti les quatre grands villages maronites : Kormakitis, Asomatos, Aya Marina et Karpasia. Aujourd'hui, ils sont presque inhabités : ces fidèles catholiques Chypriotes ont été déracinés et dispersés sur la moitié sud de l'Île. Ils vivent actuellement à Nicosie, Larnaca, Limassol et Paphos, où leur faculté d'adaptation les dissout progressivement au sein de la communauté grecque orthodoxe. Ils luttent, jour après jour, face aux dangers qui les menacent et aux conditions qui mettent leur existence en péril.

#### **B. Les Catholiques de rite maronite à Paphos**

Au début du déplacement des réfugiés catholiques chypriotes à la suite de l'invasion turc musulmane de 1974 puis le déplacement des Chrétiens Catholiques venus du Liban entre 1990 et 2000 à cause de la guerre, le curé maronite de Limassol a été commandité à servir ces familles catholiques installées à Paphos. Plus tard à partir des années 2010, à cause de la persécution qu'ont subi les Chrétiens de Syrie et d'Iraq, d'autres familles orientales ont émigré à Paphos du Moyen-Orient, et qui appartiennent à d'autres rites catholiques (melkite, syriaque, chaldéenne et copte).

Il y avait au début une messe catholique maronite une fois par mois dans une église byzantine du 9ème siècle, *Agia Kyriaki*, qui avait été mise de la part de l'Église Orthodoxe locale à la disposition des Maronites et des Latins.

#### ***C. La situation actuelle***

L'église *d'Agia Kyriaki* n'étant plus disponible, les Maronites ont pu célébrer la messe dans une petite chapelle qui appartient aux Latins. A présent, à la demande de l'Archevêque Maronite de Chypre SE Mgr Selim Jean Sfeir, le Métropolitain Orthodoxe local a mis à la disposition de notre communauté l'Église de Saint Georges à Chlorakas - Paphos, pour être au service de notre paroisse naissante. Avec la nouvelle vague d'immigration en provenance du Liban après les explosions de Beyrouth, le nombre des familles catholiques de différents rites orientaux, établies à Paphos, a récemment augmenté et pourrait avoir atteint environ 80 familles. Ce nombre ne cesse d'augmenter.

L'université Américaine de Beirut a signé un accord avec la municipalité de Paphos. Ce qui va conduire un bon nombre de jeunes catholiques du Liban et du Moyen-Orient à venir habiter à Paphos. De ce fait apparaît la nécessité de se préparer à l'avance pour accueillir les fidèles qui auront besoin de notre service aux niveaux pastoral, spirituel et ecclésial.

Notre paroisse compte actuellement 500 fidèles. Ces familles sont pratiquement pauvres et les fidèles attendent de moi comme administrateur de les soutenir dans tous leurs besoins. Notre intérêt est d'essayer de les maintenir à Paphos au lieu de les voir partir dans d'autres pays lointains.

## **II. Objectifs:**

### ***A. Imminence***

À la lumière des récents développements, une priorité urgente s'impose. Il faut créer une mission catholique à Paphos avec une structure paroissiale appropriée à la réalité de la ville.

Il est évident que l'identité catholique orientale à Paphos est menacée. Le pari est de persévérer cette identité, surtout maronite. Chypre a toujours été une Île catholique maronite et elle est actuellement une terre d'asile et terre de mission pour les nouveaux catholiques orientaux immigrés. Je suis commandité par l'Évêque Maronite de l'Île à faire respecter nos racines catholiques orientales et aider mes ouailles à devenir missionnaire. Il est bien à signaler que les relations avec les paroisses orthodoxes de Paphos sont bonnes.

Cependant, l'objectif imminent est de créer une structure appropriée pour une paroisse catholique de rite maronite, au service des paroissiens appartenant aux différentes Églises Catholiques Orientales, provenant du Liban, Syrie, Iraq, Égypte, Jordanie et Palestine-Israël, qui n'ont pas de curé.

### ***B. À long terme***

A long terme, l'édification d'un Sanctuaire catholique en ce lieu, nous paraît évident pour accueillir les pèlerins catholiques qui viendront à Paphos, sur les pas de Saint Paul et de Saint Barnabé. N'oublions pas que le lieu du premier évêché de l'Île de Chypre a été installé en l'an 43 à la ville de Salamine. Nous tenons à sauvegarder l'héritage de notre Patrimoine catholique et orientale de l'Île. L'Archevêque Maronite de Chypre SE Mgr Selim Jean Sfeir a fait une demande au Gouvernement Chypriote pour un terrain à Paphos sur lequel, à long terme, une église catholique sera érigée.

## **III. Le Projet à soutenir**

Actuellement, la paroisse manque de structure appropriée. Les besoins augmentent avec les nouveaux arrivants. La paroisse se trouve dans l'incapacité de répondre aux demandes. Les objectifs fixés et la mission sont retardés par manque de moyens. Nous faisons appel à votre généreuse contribution. Nous avons une chance inouïe dans notre malheur oriental de fonder une structure catholique pour les futures générations résidentes à Paphos.

Nous comptons sur votre soutien, sans lequel il est impossible de prendre soin des fidèles catholiques immigrés à Paphos et qui sont dans une grande détresse. Nous connaissons votre attachement aux valeurs de notre église. Nous n'avons pas hésité à vous faire part de notre souci. Il est urgent actuellement de trouver des bureaux paroissiaux et une maison paroissiale, obligés de louer.

Les besoins financiers pour le fonctionnement de la paroisse sont estimés uniquement à €3,000 par mois, couvrant toutes les dépenses du loyer, les moyens de catéchèse, la formation des jeunes, les objets sacrés pour le service liturgique etc. Cette somme c'est sans compter les immenses besoins humains que les fidèles catholiques de Paphos endurent au quotidien, eux qui ont été persécutés et qui ont été obligés à quitter leurs pays d'origine. Il nous serait nécessaire d'obtenir une somme complète pour une année ou deux, environ €36,000 ou €72,000 euros pour deux années consécutives.

Votre contribution compte, et elle sera pour nous une véritable manne. Nous vous assurons d'avance de notre immense reconnaissance. Nous demandons au Seigneur de bénir toute main tendue pour venir à notre aide. Nous vous prions d'agréer l'assurance de nos respectueuses salutations.

Cordialement

Père Youakim Chihane

Administrateur de la paroisse Catholique maronite de Paphos